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							Florian Moitzi – Lay Down Your Arms!						

				

				
				
							„Lay Down Your Arms!” beschreibt das Leben und Werk der österreichischen Pazifistin, Friedensforscherin und Schriftstellerin Bertha von Suttner.

In der Einleitung des Stückes erklingen liegende Töne, die von einer Kriegstrommel begleitet werden. Anschließend beschreibt eine leidenschaftliche Melodie Suttners Traum von einer waffenlosen Gesellschaft.

Bertha von Suttners Aufgabe war es, von den Kriegsgeschehnissen im russisch-türkischen Krieg zu berichten. Diese Kriege und Kämpfe im Europa des 19. Jahrhunderts spiegeln sich im zweiten Teil des Stücks in einer Fuge wider. Am Höhepunkt dieses Teils wird Johann Sebastian Bachs „Komm, süßer Tod!“ zitiert.

Im letzten Teil des Stücks erklingt nochmals die Melodie von Suttners Traum. Sie beginnt nun sehr leise, ist jedoch etwas rascher und steht in einem anderen Takt. Allmählich kommen mehrere Instrumente dazu und man spürt die steigende Energie. All das soll den Erfolg Suttners symbolisieren. Obwohl Suttner den ersten Weltkrieg nicht verhindern konnte, beeinflussten ihre Ideen ganz Europa. 

Ihr Roman „Die Waffen nieder – Lay down your Arms“ wurde in 27 Sprachen übersetzt und war das wichtigste Buch der Antikriegsliteratur.

Zudem erhielt Bertha von Suttner 1905 als erste Frau den Friedensnobelpreis.

						

				

				
				
							“Lay Down Your Arms!” describes the life and work of Austrian pacifist, peace researcher and writer Bertha von Suttner.

The piece‘s introduction features recumbent tones accompanied by a war drum. Afterwards, a passionate melody describes Suttner‘s dream of a society without weapons.

Bertha von Suttner‘s task was to report on the war events in the Russo-Turkish War. These wars and struggles in 19th century Europe are reflected in a fugue in the second part of the piece. At the climax of this part, Johann Sebastian Bach‘s „Komm, süßer Tod!“ is quoted.

In the last part of the piece, the melody of Suttner‘s Dream is heard again. It now begins very softly, but is somewhat faster and is in a different meter. Gradually, several instruments are added and one can feel the rising energy. All of this is meant to symbolize Suttner‘s success. Although Suttner could not prevent the First World War, her ideas influenced all of Europe. 

Her novel „Die Waffen nieder – Lay down your Arms“ was translated into 27 languages and was the most important book of anti-war literature.

In addition, Bertha von Suttner was the first woman to receive the Nobel Peace Prize in 1905.

The recovery was very difficult and took many weeks.
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			Wichtige Zusatzinformation zur ÖBV Konzertwertung
		

				

				
				
							Beim Erwerb eines Pflichtstückes (Printversion) im OrchestralArt Webshop werden 3 verlagsgenehmigte Jurypartituren unentgeltlich der Lieferung beigelegt. Beim Erwerb einer Pflichtstück-Notenausgabe in der PDF Digitalversion genehmigt der Verlag das Anfertigen von Jurypartituren (dies gilt ausschließlich für den Wettbewerb).
						

				

					

		

					

		
				

		

	

	
		
			

			

			

		

		
			
				

				
				
				
				
				
					
						
							

						

					

				

			

			
				

			

			
			
			
				

			

		

	



	
	

















































































































	


